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Homélie du 11 Juin 2023      Solennité du St Sacrement 
 
 

 

« Une goutte d’eau ! » 
 

Il y a ¼ de siècle maintenant, séminariste, dans la paroisse où j’étais 

en insertion le week-end, il y avait de jeunes grands-parents qui avaient 

l’habitude de venir à la messe avec leur petit fils, leur petit Nicolas. 

Un petit Nicolas de 6-7 ans atteint en son corps par un cancer, celui 

qui infectait son sang : d’une Leucémie. 

J’ai le souvenir un petit bout d’homme tout frêle et tout fragile 

mais avec un regard perçant qui lorsqu’il qu’il vous regardait semblait 

sonder votre cœur et votre âme avec une douceur extraordinaire : un 

véritable petit « Agneau de Dieu ». 

Sa grand-mère avait l’habitude, pendant la Messe d’expliquer à son 

petit Nicolas, qui était tout contre elle, les différents moments de la 

Messe, chacun des gestes et chacune des paroles du prêtre. 
 

Ce Dimanche-là, au moment de l’offertoire, lorsque le prêtre 

recevant le calice y versait le vin et ajoutait une « petite Goutte d’eau » 

prononçant ces paroles : « comme cette eau se mêle au vin en signe de 

l’Alliance. Puissions-nous être unis à la divinité de Celui qui a pris 

notre humanité. » 

Comme à son habitude, la grand-mère attentionnée se penchait et 

expliquait à son petit-fils le geste et la signification de la parole que le 

prêtre venait de prononcer à voix basse, voici que Nicolas levant les yeux 

vers sa grand-mère lui dit avec une assurance désarmante « La petite 

Goutte d’eau c’est Nicolas ». 

Celui qui par sa petitesse, sa belle pauvreté de cœur dans un corps 

fragilisé par un « Cancer … du Sang », avait tout compris de ce grand 

« Mystère du Corps et du Sang de notre Seigneur », le mystère de ce 

corps et de ce sang du Seigneur.  
 

Nous ne sommes qu’« une goutte d’eau », cette goutte d’eau que, 

symboliquement le prêtre, lors de « l’offertoire » de la messe, mélange au 

vin dans le calice en prononçant ces mots : « Comme cette eau se mêle au 

vin en signe de l’Alliance. Puissions-nous être unis à la divinité de Celui 

qui a pris notre humanité. » 
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Nous sommes cette simple, petite, et presque insignifiante « goutte 

d’eau » qui symbolise notre humanité si limitée. Telle est notre réalité. 

Mais là où tout peut changer, être « Trans-formé » c’est lorsque cette 

goutte d’eau communie à « l’Océan » de Dieu et de son Amour.  

Alors, bien loin d’être diluée, notre goutte d’eau est « in-corporée » 

et devient Alliance avec Dieu, LUI qui descend jusqu’à nous pour s’unir 

à nous, ne faire qu’UN avec nous, et ainsi nous élever en Lui. 

N’est-ce pas ce que nous célébrons en cette « Fête Dieu », Fête du 

« Corpus Domini » (Corps du Seigneur) … Fête du St Sacrement ? 
 

Un « Admirable échange », le « Don des Dons » : « Dieu qui vient 

faire Corps » avec chacun d’entre nous à chaque fois que nous 

« Communions », que nous consentons à être, à devenir cette petite 

goutte d’eau, et à nous ouvrir ainsi aux flots de l’Océan de l’Amour de 

Dieu. Mais comment donc arriver à cette offrande de nous-même ? 

Je pense que nous avons la certitude de cette « parole de vie » que 

le Seigneur nous a léguée par le St Curé d’Ars : « Nous ne communions 

pas parce que nous en sommes dignes, mais parce que nous en avons 

besoin ! » 

Et donc, c’est ainsi, en communiant et en communiant encore et 

encore, parce que nous en avons besoin, que nous apprenons à consentir 

à cette offrande de nous-même. Pour le dire autrement, je vous partage 

cette autre parole de vie, d’avenir et de devenir qui m’a été partagée cette 

semaine : « Laisse Dieu être Dieu en toi ! » (Titre d’un petit livre de 

spiritualité que je me suis donc procuré chez nos sœurs de Maumont). 
 

 AMEN. 

Père Eric P † 


